

Medienmitteilung

Basel, 10.3.2018



Compagnie Sacékripa: „Vu“

Einweihung Kuppelzelt 23. / 24. März 2018, jeweils um 20:00 Uhr

Das Dach der alten Basler Kuppel ist nach deren Abriss 2016 zu Station Circus an den Basler Dreispitz umgezogen. Dort wurde es während der Winterpause 2017/18 in einen Proberaum für Artist*innen verwandelt. Mit dem grossartigen Solostück „Vu“ der französischen Compagnie Sacékripa wird das neue-alte Zelt nun eröffnet. "Vu" ist ein Miniaturzirkus, dessen Manege aus nichts als einem kleinen Tisch besteht. Es treten Teetassen, Zuckerstücke und Zündhölzer auf – gezähmt von einem stummen und faszinierenden Objektdompteur.

Eröffnung Kuppelzelt:

Bevor die Basler Kuppel im Frühjahr 2016 abgerissen wurde, „retteten“ acht Personen, die dem Projekt Station Circus nahestehen, die eigentliche Kuppel, also das Planendach des Gebäudes, um dieses auf dem Dreispitz weiterzunutzen. Inzwischen konnte eine Umnutzung des traditionsreichen Schirms der Basler Musik- und Partykultur zu einer Stätte für zirkensische Künste realisiert werden:

Auf dem Basler Dreispitz wird das nostalgisch aufgeladene Dach zum permanenten Trainings- und Probeort für lokale Artist*innen sowie für Residenzen von internationalen Zirkuskünstler*innen. Der entstehende Raum wird darüber hinaus für kleinere Zirkusaufführungen, Werkschauen während oder als Abschluss von Residenzen und Veranstaltungen, für die das grössere Zirkuszelt nicht geeignet ist, genutzt. Damit kehrt zumindest das Dach der Basler Kuppel wieder zu seinen Ursprüngen zurück: Hatte diese doch bereits in den 90er Jahren im Nachtigallenwäldli einmal als Zirkuszelt gedient.

Nun ist es also soweit: Mit dem Stück „Vu“ der Compagnie Sacékripa wird am 23. & 24. März die frischgebackene „Zirkuskuppel“ eingeweiht.

Zum Stück „Vu“:

Der stumme Objektdompteur will sich eigentlich nur einen heissen Tee zubereiten. Doch Zuckerstücke, Streichhölzer, Messer und andere Objekte halten ihn ständig auf. „Vu“ ist ein Miniaturzirkus, dessen Manege aus nichts als einem kleinen Tisch besteht. Auf dem Programm stehen unter anderem Streichholzsalti und Zuckerschleuderbrett-Nummern. An der Kreuzung von Objekttheater und Clownerie, erzählt das Stück „Vu“ von der akribisch pingeligen, fragilen Persönlichkeit eines mürrischen, exzessiv ordentlichen Kerls. Das Gegenteil von Hyperaktivität ausstrahlend, kümmert er sich auf gewissenhafte, seriöser Weise um Dinge, die manchmal lächerlich und unbedeutend scheinen, in seinen Augen aber von grösster Wichtigkeit sind. Er ist ruhig, sehr ruhig, sehr sehr ruhig.

Über die Compagnie Sacékripa:

Die fünfköpfige, französische Compagnie Sacékripa existiert seit 2003 und war mit ihren innovativen Solo- und Gruppenstücken weltweit auf Tournée. Der performende Künstler Etienne Manceau absolvierte seine

Ausbildung an der renommierten Zirkusschule „Le Lido“ in Toulouse mit einem Fokus auf Jonglage und wirkte bei den Projekten „Tourne Autour“, „Who Goes On“ und „Coulisses“ der Compagnie Sacékripa mit. Sein Solostück „Vu“ feierte im Mai 2012 Premiere.

Praktische Informationen:

Datum: Freitag, 23. März 2018
Samstag, 24. März 2018

Türöffnung: ab 19:00 Uhr Circus-Bar & Crêperie
Beginn: 20:00 Uhr

Eintritt: CHF 28.00 (Regulär)
CHF 18.00 (AHV / IV / Kulturlegi / Studenten/ Lehrlinge / Kinder bis 16 Jahre)

Tickets: Abendkasse & Starticket
<https://www.starticket.ch/de/tickets/compagnie-sacekripa-vu-20180323-2000-station-circus-basel>

Altersbegrenzung: Ab 7 Jahren

Website Station Circus: www.stationcircus.ch

Website Compagnie: www.sacekripa.com